

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39. Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

GEOGRAFÍA FÍSICA

Y FUERZAS MILITARES DE LA SERVIA.

La Servia, situada en la Turquía de Europa, comprendida entre los 43° y 45° de latitud setentrional y los 37° y 40° de longitud oriental, está separada al Norte por el Sava y el Danubio, de las fronteras militares de la Esclavonia y del Banato de la monarquía austriaca, y limitada al Este por la Valaquia y la Bulgaria, al Sudeste por la Turquía y al Sudoeste por la Bosnia, abarcando una superficie de 490 miriámetros cuadrados.

País esencialmente montañoso, contiene numerosas crestas, que se elevan de 700 á 1,350 metros sobre el nivel del mar, dirigiéndose por lo general al Norte y Nordeste, atravesándola toda, circunscribiendo sus fronteras orientales y occidentales, y terminando casi á pico al Norte, hácia el Sava y el Danubio. El núcleo de sus montañas, en el interior es el monte Roudnik, cuya «Zrue Gorá» (montaña Negra) alcanza una elevacion de 866 metros.

Atravesada en muchos parajes por las corrientes que bajan de la cadena central de Turquía, en direccion setentrional encierra muchos valles profundos, estrechos al Oeste, anchos al Este, que se elevan insensiblemente en forma de mesetas desde las lagunas del Sava y del Danubio hácia el Sur. Estos valles, hogares de la civilizacion sérvia y gran campo de batalla de su historia, están en parte cubiertos, lo mismo que las montañas, de espesos bosques y llenos de estrechos desfiladeros de difícil acceso.

Las corrientes de agua que la surcan, bastante numerosas, entre las cuales la mas importante es el Drina, que forma la frontera bosniaca, el gran Morava, que se compone de los dos Moravas, oriental y occidental, con el Ibar y el Timok en la frontera búlgara, prestan todos los caracteres de los rios de las montañas. Los bosques espesos de que están cubiertos aquellos les aseguran gran caudal de agua; de suerte que en su parte baja pueden ya sostener pequeñas embarcaciones, y serian de grande importancia para el comercio si se hiciesen en ellos las obras necesarias de arte.

Todos estos rios corren en direccion septentrional hácia el Sava y el Danubio, cuyas llanuras pantanosas no se ven interrumpidas sino en los lugares en que se estienden las montañas hasta las orillas. Así sucede especialmente en la estremidad Nordeste del país, en donde se acercan de tal modo las montañas de la Servia, de la Transylvania y del Banato, que no dejan mas paso al Danubio que un lecho estrecho, peñascoso y lleno de derrumbaderos, denominado «La Puerta de Hierro».

El clima es templado y sano, aunque frio en las alturas. Como el suelo es abundante en valles y en tierras bajas, es tambien rico en productos y así conviene al cultivo de los cereales y de la viña como á la cria de ganados. Los bosques cuentan muchas encinas, castaños, frutales de toda especie, sobre todo perales, que las tierras bajas forman bosques enteros por sí solos. Los principales productos agrícolas del país son el maiz y otros granos, el vino, las frutas, el lino y el cáñamo, aunque la poblacion se consagra con preferencia á la cria de ganados.

Sus montañas son ricas en metales, y mas que en ningun otro, en plata y en cobre, aunque hasta ahora la esplotacion metalúrgica no haya adelantado mucho.

Los habitantes pertenecen á la raza de los Eslavos Hirios, ó á la rama sudeste de la gran familia de los Eslavos. Profesan la religion griega, y son notables por su vigorosa constitucion física, por sus fogosas pasiones y poética imaginacion, por sus hábitos y costumbres originales, por su aficion á la música y al canto, y por su amor á la libertad.

En cuanto á las fuerzas militares de que dispone, se han hecho recientemente cálculos, ya rebajándolas con escés, ya exajerándolas en proporcion inverosímil. El ejército regular, con arreglo á sus convenciones con Turquía, no puede pasar de 8,000 hombres, aunque en realidad siempre ha contado mayor número.

Sin embargo, el ejército permanente, con sujecion á los datos que encontramos en los periódicos franceses, ingleses y alemanes, comprende una brigada de guardias de dos batallones de infantería, un batallon de cazadores de 3,200 hombres, un escuadron de guardias de á caballo de 150 hombres, cuatro baterías de artillería de campaña de 84 cañones y de 1,500 hombres, y de cuatro compañías de ingenieros de 200 hombres cada una.

Todo esto arroja la suma de 10,000 hombres de infantería, 800 de caballería, 2,300 de artillería e ingenieros, ó sea un total de 13,100 hombres. Pero á estas fuerzas hay que añadir, en caso de guerra, la primera parte de la milicia nacional, compuesta de todos los ciudadanos de 18 á 50 años, comprendiendo diez brigadas de infantería de 80 batallones, que se elevan á la cifra de 60,000 hombres, cinco regimientos de dragones de 2,400 hombres, 18 baterías de 108 cañones, y 1,900 hombres, y ocho compañías de zapadores.

La Servia, pues, cuya poblacion es de 1,319,823 habitantes, podria disponer, en caso de guerra ordinaria, de un ejército de 95,300 hombres, con 192 cañones de campaña. Esta cifra puede aumentarse considerablemente por la segunda parte de la milicia, que se forma de los ciudadanos de 16 á 18 años y de 50 á 60, y cuenta ocho brigadas de infantería de 64 batallones y 13 escuadrones de milicia, sumando el total de 40,420 hombres.

Cetinje 2 de Julio.

Después de celebrados los divinos oficios en la residencia del príncipe Nicolás, éste ha leído delante del pueblo la proclama en que se anuncia que se ha declarado la guerra á Turquía.

Esa proclama ha sido aplaudida con gritos de entusiasmo que han durado media hora.

En seguida el príncipe ha arengado al ejército colocado en línea de batalla y ha entregado á un oficial la bandera de guerra que ha sostenido durante su abluccion, después de la cual el príncipe y el ejército se han puesto en marcha hácia la Herzegovina.

(De «El Tiempo»)

Ya hoy se ha recibido despacho oficial de haberse roto las hostilidades en Oriente. El príncipe Milan de Servia, toda vez que ha adquirido el convencimiento perfecto de que la guerra de los suyos contra Turquía esté apoyada principalmente en el

sentimiento nacional y en el apoyo de Rusia, ha determinado salir definitivamente de las negociaciones diplomáticas, para entrar de lleno, y con todas sus terribles consecuencias, en el resultado de las batallas. Toma esta guerra carácter sagrado, lo mismo para los cristianos que para los turcos; pues unas y otros procuran ampararse de Dios y asegurarse de las bendiciones de sus sacerdotes para alcanzar el triunfo definitivo. Donde reina mayor agitación es en Belgrado, centro de la insurreccion. Por su parte, los periódicos slavos, así de Rusia como de otros pueblos de aquellas regiones, estimulan la accion de Austria, porque dicen convenir á esta impedir que Turquía intercepte por el bombardeo la navegacion del Danubio.

Nótase gran prudencia en el lenguaje de la prensa inglesa sobre los negocios de Oriente. Si acusan á Rusia de haber provocado la guerra, en cambio simulan que reconocen en ella propósito de no intervenir materialmente en la guerra. Que esta ha de adquirir gravedad inmensa, no lo dudamos, y ménos desde que el príncipe Milan fue proclamado rey de Bosnia. A su vez los generales herzegowinos han reconocido al príncipe del Montenegro como jefe suyo en la lucha por su emancipacion de los turcos.

Restanos dar á conocer la política que, sobre este punto de la guerra, domina en Constantinopla, y para ello nada mejor que dar á conocer los principales párrafos de la proclama dirigida por el gran visir á los habitantes de la Turquía europea. Dice así:

«Musulmanes y cristianos! Sabeis todos que en este mundo los que quieren vivir en la libertad de bien, ante todo, cooperar al mantenimiento de la seguridad y á la salvaguardia de los intereses de la patria».

«En efecto, mientras la seguridad de la patria no está garantida, no puede realizarse el bien general y donde este apenas si existe, faltan la seguridad y felicidad del individuo. Tal estado de cosas, que nosotros llamamos el orden general, se obtiene siempre que hay una concordia sincera entre todos los habitantes, y esta concordia presupone la ausencia de odios y pasiones violentas entre hombres que nacen, crecen y se desarrollan sobre el mismo suelo.»

«De aquí que la prosperidad de los pueblos mas civilizados y mejor gobernados del mundo tengan su fundamento en el respeto á la autoridad. Vosotros, musulmanes y búlgaros, que habeis trabajado en comun por el bien de la patria, del cual depende vuestro bienestar particular, y que habeis contribuido juntos al florecimiento de la agricultura, del comercio, de la industria, etc., vosotros debeis permanecer fieles á los poderes actuales. Desgraciadamente, un puñado de perturbadores, que buscan la satisfaccion de sus pasiones individuales en la desgracia de la nacion, han buscado pretexto ó ocasion para insurreccionarse.»

«Verdad es que hay insensatos, que no son capaces de discernir el bien del mal, han sido imbuídos á tomar parte de la presente revolucion, y arroyos de sangre costará someterles á la obediencia. Cuando esto vaya á verificarse, quizá sea el Norte ó el Mediodia de Europa las partes de la tierra llamadas á sostener el equilibrio europeo, etc.»

El resto de la proclama reduce á mantener vivo

el espíritu sectario que inspiró el Koran y á estimular el ardor patriótico en pueblos donde sea seguro el éxito.

(«Iris del Pueblo.»)

Esciben de Madrid al «Diario de Avisos» de Zaragoza:

«Dícese por personas que tienen motivos para estar bien informadas, que el titulado general Lizárraga, siguiendo los impulsos de sus creencias religiosas, tan luego como se llegó á creer inevitable la guerra entre servios y turcos, se dirigió al príncipe Milán ofreciéndole su espada caso de que estallara la lucha, ofrecimiento que fué aceptado con gratitud por parte de este.

Enseguida el expresado jefe escribió una especie de circular á aquellos de sus compañeros de armas que mas confianza le inspiraron, dándoles cuenta de su propósito y resultado de las gestiones que habia hecho cerca del príncipe servio, concluyendo por escitarles á que siguieran su ejemplo, si, como creia, perseveraban en la idea de que siempre fueron partidarios. Dícese que muchos de aquellos contestaron afirmativamente á la expresada circular, habiendo empezado ya algunos á acudir á los puntos en que se les cita para emprender su escursión, que debe principiar este mes. Dícese que Lizárraga, conservando su carácter de general, mandará la brigada que ha de operar á las inmediatas órdenes del príncipe y en primera línea. Anoche salieron de aquí cuatro coroneles y seis comandantes del extinguido ejército carlista, que van á recibir órdenes de Lizárraga y marchar á su destino.»

Ayer se recibió en Madrid un telegrama procedente de París, de origen particular, dando cuenta de haberse verificado en Constantinopla una sangrienta colisión al intentar detener á varios sujetos que se suponía estaban complicados en una conspiración, resultando nueve muertos y veintitantos heridos.

Temíanse, con este motivo, serios trastornos, permaneciendo las tropas sobre las armas y ocupando los puntos estratégicos.

Segun telegramas del gobernador de Huelva, despues de haber practicado muchas gestiones, no queda duda de que los autores del robo de la diligencia en Sanlúcar la Mayor se dirigieron á Sevilla.

Las modificaciones que la Comision introduce en la forma de las leyes municipal y provincial de 20 de agosto de 1870 son las siguientes:

El párrafo 3.º de la base primera del art. 1.º se redactará en esta forma:

«Tambien serán electores los mayores de edad que llevando por lo menos dos años de residencia en el término del municipio, justifiquen su capacidad profesional ó académica por medio de título profesional.»

El párrafo 5.º de la misma base y artículo quedará redactado en estos términos:

«Serán elegibles en las poblaciones mayores de 1,000 vecinos, los electores que paguen una cuota directa de las que comprendan en la localidad los dos primeros tercios de la lista de contribuyentes por el impuesto territorial y por el de subsidio industrial y de comercio; y en los municipios menores de 1,000 y mayores de 400 vecinos los que satisfagan cuotas comprendidas en los primeros cuatro quintos de las referidas listas.

En los pueblos que no excedan de 400 vecinos serán elegibles todos los electores.

Los que siendo vecinos paguen alguna cuota de contribucion y acrediten por medio de título oficial su capacidad profesional ó académica, serán tambien elegibles.

Igualmente lo serán los que acrediten que sufren descuento en los haberes que perciben de fondos generales, provinciales ó municipales, siempre que el importe del descuento se halle comprendido en la proporcion marcada anteriormente para los elegibles en las poblaciones de 1,000 y 400 vecinos respectivamente.»

«El párrafo 12 de la misma base y artículo, despues de las palabras «índole análoga,» se añadirán las siguientes «sin perjuicio de los derechos adquiridos hasta hoy.»

En la base 6.ª, núm. 1.º se suprimirán los artículos 20, 37, 38, 62 y 64, y al 75 se le añadirá «en el párrafo segundo.»

En el núm. 2.º de la misma base, y despues de las palabras «pasando á la diputacion las determinadas en él.» se añadirá «20, 27, 38, 62 y 64.»

La base 6.ª del art. 2.º quedará redactada en estos términos:

«Corresponde al Rey decidir las competencias de jurisdiccion y atribuciones que ocurran entre las autoridades administrativas y los tribunales ordinarios y especiales.»

El núm. 1.º de la base 8.ª del mismo artículo, quedará redactado en estos términos:

«Corresponderá á las diputaciones provinciales, en las vacantes que ocurran, el nombramiento de sus secretarios, previo concurso, y su suspension previo expediente. Tendrá tambien el Gobierno de S. M. la facultad de suspender y separar á los secretarios de las diputaciones provinciales por causa grave, justificada en expediente, que no se resolverá sin oír al secretario suspenso y al Consejo de Estado.»

La modificación segunda, base 9.ª del art. 2.º, se redactará en los términos siguientes:

«Las diputaciones provinciales redactarán y discutirán, y aprobarán sus presupuestos ordinarios dentro de los quince primeros dias del mes de abril, y los adicionales durante el mes de febrero.»

El dia 20 de abril remitirán las diputaciones al ministerio de la Gobernacion, por conducto del gobernador civil de la provincia, el presupuesto aprobado para el doble efecto de corregir las extralimitaciones legales, si las hubiese, y de impedir que se perjudiquen los intereses generales de los pueblos. Si el dia 1.º de julio no hubiese sido devuelto á la diputacion el presupuesto aprobado por ésta, comenzará á regir el que votó la corporacion provincial.

La ordenacion general de pagos, corresponderá al presidente de la diputacion, ó á quien haga sus veces mientras la diputacion se halle reunida, y cuando no lo esté corresponderá al vicepresidente de la Comision provincial.»

Al párrafo segundo de la modificación quinta de la base 9.ª se añadirán las palabras siguientes:

«Los que obtuvieron sus cargos con arreglo á estas disposiciones serán respetados en los derechos adquiridos.»

Las dos proposiciones leídas en la sesion de esta mañana están redactadas en los siguientes términos:

«Los diputados que suscriben, asociándose á las explicaciones dadas por el presidente del Consejo de ministros en la sesion del sábado 24 de junio, piden al Congreso se sirva declarar: Que al mantener temporalmente suspensas las garantías consignadas en los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 9.º, y párrafos primero, segundo y tercero del 13 de la Constitucion del Estado, y al conservar en ejercicio los decretos orgánicos, ya presentados á la aprobacion de las Cortes, hasta que puedan estas deliberar y resolver sobre ellos y las materias á que se refieren, no

ha hecho mas que responder con acierto á lo que reclamaban y exigen todavia imperiosamente las necesidades públicas.—Felipe Gonzalez Vallarino.—Nicolás Hurtado.—José Polo de Bernabé.—Francisco Silvela.—El marqués de Guadalest.—Santos de Isasa.—Daniel Carballo.»

(«Imparcial.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 5.—Un delegado especial del gobierno otomano ha conferenciado con el czar de Rusia, con objeto de obtener de este la separacion del embajador de Rusia en Constantinopla, á quien se acusa de proteger los movimientos de los cristianos de Turquía contra el sultan.

—Se cree que Rusia no está dispuesta á realizar este cambio diplomático.

Viena 5.—Median nuevas negociaciones entre las grandes potencias sobre la cuestion de Oriente.

La opinion general es que prevalecerá por ahora la política de no intervencion.

La prensa rusa dice que el resultado de la lucha que ha comenzado en Turquía no será la pacificación del imperio, sino un levantamiento general de todos los súbditos de la Puerta contra sus constantes opresores.

—Dirije severas acusaciones á Inglaterra, la cual dice, que en vez de ponerse de acuerdo con las demás potencias para mejorar la situación de los cristianos de Oriente, ha demostrado que antepone una política egoísta y exclusiva á toda idea noble, civilizadora y humanitaria.

—Reina grande agitacion en la Bulgaria.

—Se anuncia la aparicion de nuevas partidas insurrectas.

Belgrado 5.—Varios despachos dicen que los turcos han franqueado á viva fuerza las fronteras del Este de la Servia, y que los servios han franqueado las fronteras del Sur y del Oeste. Por su parte los montenegrinos han franqueado las fronteras del Sur y Este.

—El Austria ha movilizado una parte de su ejército.

París 5.—Las noticias que se reciben de la guerra de Oriente continúan siendo contradictorias y confusas.

Del conjunto de los telegramas se deduce que el ejército otomano ha conseguido una victoria sobre las divisiones servias que operaban al Este, mientras que los servios han ganado terreno hácia el Mediodía y al Oeste.

—En la Albania y en la Bulgaria reina gran agitacion.

Se asegura que el gobierno austriaco va á poner un ejército sobre el Danubio para evitar que sea violado su territorio.

Pesth 5.—Hay mucha exageracion, según telegramas de la frontera de Servia, en las noticias comunicadas de Constantinopla sobre la victoria de los turcos.

Parece, sin embargo, fuera de duda que el cuerpo de ejército servio que operaba en la frontera oriental ha tenido un encuentro con fuerzas considerables turcas, viéndose obligado á retirarse, pero sin las grandes pérdidas que suponen los despachos de Constantinopla.

Los montenegrinos continúan avanzando por territorio turco, con el propósito, al parecer, de darse la mano con el cuerpo de ejército servio que opera al Oeste de Servia.

París 6.—Ha fallecido hoy por la mañana Casimiro Perier.

Semlin 6.—Informes fidedignos dicen que no ha habido ningun combate serio desde el triunfo de los turcos en Zaitchar.

Londres 5.—El «Times» publica un telegrama

confirmando que los turcos han sido completamente derrotados en Medun.

Se dice que en breve tomarán parte en la guerra Grecia y la Albania.

Viena 5.—El gobierno ha ordenado que dos cuerpos de ejército sean puestos en pié de la guerra. También los oficiales de la reserva y de la landwehr tienen orden de terminar su equipo de campaña.

San Petersburgo 5.—Telegramas publicados en estos periódicos anuncian que los montenegrinos siguen avanzando, y que el bombardeo de la fortaleza de Nisch ha dado principio.

(«Iberia.»)

Semlin (Eslavonia) 7.—Los sérvios han hecho fuego sobre un remolcador que remolcaba el Danubio.—El cónsul austriaco en Belgrado ha reclamado enérgicamente contra este atentado.

Pesth 7.—Los sérvios han copado á 2.000 genízaros (turcos) pasándolos á cuchillo.

Belgrado 7.—El general Tchernaiéff, al frente del grueso del ejército sérvio, ha llegado á Pirot, marchando sobre la importante ciudad de Sophia (Bulgaria, población 45.000 habitantes.)

Viena 7.—Los despachos de origen sérvio desmienten la noticia de que los turcos han conseguido franquear la frontera de Sérvia.

Londres 7.—Segun los telegramas que publican los periódicos de esta mañana de aquí, los montenegrinos siguen su marcha por la Herzegovina en dirección á Mostar.—A la fecha de las últimas noticias se hallaban en Neveringe.

Atenas 7.—Los albenenses y los cretenses que forman parte del ejército turco se niegan á combatir contra los montenegrinos.

Belgrado 7.—Ayer el cuerpo de ejército de Zuch ha pasado la frontera en dirección á Smitza, hallándose el enemigo muy bien atrincherado. Ambos ejércitos tuvieron muchos heridos. Los turcos y los sérvios conservaron sus posiciones.

El ataque de los turcos contra Kadibogaz ha sido rechazado ayer.

París 7.—Los dos cuerpos de ejército austriaco que han sido puestos en pié de guerra, se establecerán cerca de la frontera de Sérvia.

Las correspondencias de Constantinopla afirman que si bien prevalece el proyecto de plantear en Turquía reformas en sentido liberal, se ha aplazado, á causa de la guerra, el estudio de la Constitución del imperio, el cual debía ser sometido á la deliberación de los altos dignatarios de la Corona.

Parece confirmarse la noticia de que los turcos han desistido del proyecto que tenían de hacer remolcar una escuadrilla de buques ligeros por el Danubio hasta Belgrado.

Berlin 7.—La entrevista del Emperador de Alemania con el Austria se celebrará en Isch el 19 del corriente.

En ella se tratará principalmente, segun se cree, de la cuestión de Oriente, la cual preocupa seriamente la atención pública de Alemania.

París 7.—Un despacho oficial de Constantinopla desmiente que el general sérvio Tchernaiéff avance en territorio turco.

A pesar de ser oficial este parte, hay que tener en cuenta que muchos otros del mismo carácter de aquella procedencia no han resultado exactos.

Roma 7.—Se ha dirigido una exposición al Parlamento italiano, suscrita por algunos prelados y curas, pidiendo que la elección de Papa se haga en lo sucesivo como antiguamente, por medio del clero y del pueblo.

Belgrado 7.—Continúa sin interrupción la lucha en todos los puntos de la línea.

El ejército que opera en la Drina ocupa á Bje-lina.

Leschjain ha rechazado victoriosamente en estos últimos dos días todos los esfuerzos de los turcos para franquear las fronteras cerca de Zaitahar.

El general Tchernaiéff prosigue su marcha hacia Sophia.

Viena 7.—Los despachos y periódicos polacos hablan de grandes preparativos y armamentos de Rusia.

Belgrado 7.—El ejército montenegrino avanza sin encontrar resistencia con dirección á Mostar. Sin disparar un tiro ha ocupado á Nevesinje, apoderándose también de la fortaleza turca de Medun.

Viena 7.—Los turcos envían precipitadamente tropas á situarse entre Dirot y Sophia para detener la marcha de Tchernaiéff, quien llegando á ocupar Sophia se hace dueño del camino de hierro de Constantinopla.

Los cristianos de Creta y la Albania se han negado á armarse en favor del sultan.

La entrevista de los emperadores de Austria y Rusia en el castillo de Reichstadt durará un día. Gortschakoff y Andrassy podrán conferenciar estensamente.

París 7.—Se sabe que en Constantinopla no ha sido comunicada por el Gobierno ninguna noticia de la guerra desde el miércoles anterior, no dando á conocer tampoco los telegramas recibidos.

Las poblaciones están muy agitadas.

Después de una borrascosa discusión entre Cas-sagnac y el ministro del Interior, la Cámara ha invalidado la elección de Peyrnse, bonápartista.

Belgrado 7.—Un reñido combate ha tenido lugar en Pirot ayer. Los turcos, desalojados del puente de Sukova, han perdido 200 hombres, dejando además en poder de las tropas servias 100 prisioneros.

El camino de Sophia está libre. La fortaleza Nisch ha sido bombardeada.

El jefe insurrecto Karavelos ha batido á los turcos cerca de Widin.

Leschjain se repliega sobre territorio sérvio.

Semlin (Eslavonia) 8.—El cuerpo de ejército sérvio mandado por el general Zach, que franqueó la frontera anteayer, ha atacado los campos fortificados de los turcos, siendo rechazado con algunas pérdidas.

En Zitchar ha ocurrido un nuevo combate entre turcos y servios. Los primeros han conseguido apoderarse de algunas fortificaciones exteriores, pero la posición principal continúa en poder de los servios que se defienden valerosamente.

Los turcos se preparan y reúnen fuerzas para dar un nuevo ataque decisivo.

Los montenegrinos siguen avanzando por la Herzegovina.

Londres 8.—Los periódicos ingleses confirman la noticia de que don Carlos ha salido de Veracruz dirigiéndose á los Estados-Unidos.

(«Imparcial.»)

Crónica Local.

Buena noticia.—Los hijos de esta isla, soldados del disuelto Batallón Provincial de Mallorca número 34, procedentes de la quinta extraordinaria de 125 000 hombres, pueden pasar desde el día de mañana á percibir sus alcances y recibir sus licencias absolutas en la calle de Anunciay número 28, debiendo presentar el pase que les fué expedido por el Gobierno militar de esta isla, al capitán don Antonio Moya encargado de satisfacerles sus alcances durante la permanencia en dicho batallón, y entrega de las licencias.

En la tarde de ayer un hombre de edad bastante avanzada, que había salido á merendar al arsenal, entusiasmado con las libaciones con que remojó la merienda, decidió bañarse en el mar, pero una vez dentro del agua perdió el sentido, creyéndole ahogado las personas que le acompañaban.

A los gritos de estas acudió Miguel Meliá, el cual extrajo inmediatamente al bañista en estado al parecer cadáver.

A los pocos momentos se presentaron en el lugar donde ocurrió el suceso el alcalde y el juez de primera instancia, pero ya el hombre respiraba, recobrando la vida, pero continuando tan embriagado como antes.

Reconocido por el director de Sanidad señor Estrella, le encontró fuera de peligro respecto á la asfixia, pero se dispuso su traslación al hospital como medida de precaución.

La antiquísima costumbre de celebrar con una salida de campo el día de San Cristóbal, ha sido este año mas animado que los anteriores. Prescindiendo de la gente que acude á las viñas, huertos ó vergeles era inmensa la multitud que poblaba las orillas de nuestro puerto, siendo también muchísimas las embarcaciones menores que cruzaban el puerto en todas direcciones.

Ha sido nombrado presidente del consejo de guerra que se ha de celebrar en esta para ver y fallar la causa instruida á varios generales que se encuentran desterrados en las Baleares, el teniente general señor Ruiz Dana.

Se ha conferido el mando del cañonero Somorrostro á nuestro paisano y amigo el teniente de navio don Emilio Hédiger.

Llamamos la atención de los dueños de facturas del empréstito, sobre el anuncio que inserta la Administración Depositaria de esta isla.

Por Real orden se ha dispuesto que las cédulas personales correspondientes al año económico de 1875-76 sean valederas hasta que puedan expenderse las nuevas y quince días después.

Hemos recibido de nuevo la visita del periódico madrileño «La Iberia,» que ya ha cumplido la suspensión impuesta por el tribunal de imprenta. Saludamos la aparición del colega, que empieza reconociendo la imposibilidad legal de que coexistan la dictadura y la nueva Constitución.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 11.—8'30 m.

Mahon 11.—3'44 t.

En los sorteos celebrados ayer lunes en Barcelona, salieron premiados con los premios mayores los números siguientes:

Caridad.	6.537
Empedrados.	6.388
Hospital.	30.774
Amigos de los Pobres.	70.850
Casa Asilo.	15.403

De la «Revista de peletería por Buena-ventura Renter.»

Habana, Junio 15 de 1876.

Desde mi anterior revista, 25 del pasado Mayo, ha seguido el mercado de Peletería sin alteracion notable que observar. Respecto á calzado, debo repetir exactamente lo que decia en aquella, esto es: que á continuar escasos los arribos, podremos, los receptores, ir saliendo de las existencias atrasadas que aún quedan en número bastante regular, y luego despues podrá conseguirse, precios razonables y hasta ventajosos para los arribos que se vayan sucediendo siempre que estos no sean excesivos, pues no deber olvidar esos fabricantes conforme les tiene ya de tiempo avisado esta casa, que el consumo general del País, ha disminuido á consecuencia del estado económico del mismo y por lo mismo, si al momento de que mejoren aquí los precios se lanzasen nuevamente á una fuerte produccion se repetiría la crisis que actualmente en el calzado estamos atravesando.

En pieles la misma cortedad de ventas y á precios algo mas flojos resistiéndose de la inseguridad del estado de los cambios por temor de baja de las cuales se abstienen tambien de entrar en compras que no les sean precisas, los compradores.

A la hora de mandar á la prensa esta revista, no ha entrado en puerto el vapor «José Baró» próximo á entrar.

En breve dice el «Isleño» de Palma, quedará establecida la escala que en el puerto de Alcudia deben hacer los vapores franceses que van desde Marsella á Argel. La base de esta escala está en la gran cantidad de productos de esta isla que se exportan lo mismo para Francia que para Argelia y los que pueden importarse de las mismas procedencias. La ocasion mas oportuna es la estacion actual en que ha empezado la recoleccion de varios principales artículos. No dejaremos de anunciar el dia que comience este servicio marítimo.»

De los periódicos «El Isleño,» «El Diario de Palma,» «El Anunciador Balear» y el «Iris del Pueblo» llegados hoy, tan solo se han recibido en esta hasta el sábado dia 8, faltando el de ayer lunes dia de la salida del «Mahónés» para este puerto. Lo avisamos á nuestros colegas.

Desde el jueves dia 13 del actual quedarán abiertas al público las casillas de baños situadas al otro lado del puerto y punto conocido por Sa viñeta.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pio I papa y mártir y San Abundio.

CULTOS.

CONTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

La esposicion de S. D. M. de las 7 á las 9 de la tarde tienen lugar todos los dias, hoy en la iglesia del Carmen, mañana en San José, jueves en la Parróquia, vienes en San Francisco y sábado en la Concepcion.

Continúa en la Concepcion y al anochecer el devoto Novenario en honor del Purísimo Corazon de Maria Sma.

Santo de mañana

San Juan Gualberto abad fundador y los Santos Felix y Nabor mártires.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 41 minutos de la mañana. —Pónese á las 7 horas, y 29 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 horas, y 54 minutos de la noche. —Pónese á las 11 horas, y 29 minutos de la mañana.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 11.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés c. D. Juan Tomás con 17 trips. 15 ps. varios efectos y la corresp.

Despachados el 11.

Para Palma con habas y efectos javeque Esperanza pat. Miguel Landino con 6 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

EL BIEN PUBLICO.

Madrid 10.—5 44 t.

Mañon 10.—9 44 n.

Se destinarán tres millones mensuales para la amortizacion de la deuda: mañana se discutirá el dictámen.

3 p. Interior. 13'50.

Exterior, falta.

Bonos, 56'50.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 14 de Julio próximo y hora de las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competentes, el predio «Lloch de Monjas» del término de Ciudadela, tasado en 97,500 pesetas, y el almacén n.º 12 de la Rampa de la marina de este puerto valorado en 4000 pesetas, pertenecientes ambas fincas á la testamentaria de D. José Lluch y Comellas; quedando de manifiesto los pliegos de condiciones de una y otra en la escribania de este Juzgado, y en la secretaría del Juzgado municipal de Ciudadela el del predio «Lloch de Monjas»; pues así lo tengo mandado á instancia de los herederos de dicho finado en la referida testamentaria. Dado en Mahon á 6 de Junio de 1876.—Rafael Blasco. Por su mandado.—Juan Pons, Esno.

Administracion-Depositaria de Hacienda pública de Menorca.

Esta Dependencia ha recibido las segundas mitades de las facturas de recibos del empréstito señalados con los números del 1746 al 1836.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Mahon 11 Julio 1876.—Francisco Vinent y Vives.

Se vende una cañeria de plomo en una cuarta parte menos de su primitivo coste.

Darán razon en esta imprenta.

Hallazgo.

La persona que hubiese perdido un pañuelo y un chal podrá presentarse en esta imprenta y dando las señas, gratificacion y valor de este anuncio le serán entregados.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de Ramis número 70. Informarán calle del Hornó número 32.

VINOS Y LICORES.

Vino tinto de lo mas superior de Birsalem á 14 sueldos cuarter y medios cuarter.—Aguardientes refinados doble anís.—Espiritus de Viro superior. Coñac Francés.—Ginebra Holanda.—Amsterdam.—Apsinthe de Pernod.—Resolios finos.—Petróleo de las mejores Fábricas de New-York.

Depósito de Jaime Pons Borrás,

Bajada de Cuesta de Vall.

Mahon.

DINERO.

Se prestarán de 10 á 20 mil duros al 4 por 100 sobre buena y primera hipoteca.

Informará el Escribano D. Juan Allés.

Nodrizas.

En la calle de San Lorenzo número 29 hay una que desearía encontrar criatura á medio lactar.

Ferro-carril de Barcelona á Zaragoza.

Debiendo abrirse en breve el pago del cupon de 1.º Julio de 1875, se gestiona su cobro mediante una módica comision, y se compran los de 1.º Enero 1876.

D. Antonio Blanc, Bastion n.º 33.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Siendo una de sus principales virtudes el rebajar la demasiada plasticidad de la sangre, en ninguna epoca como la presente debe hacerse más uso de ella en que la sangre adquiere toda su fuerza. Como depurativo encontrarán en ella un seguro alivio los que se hallen atacados de afecciones venéreas, herpéticas, escrofulosas y cualesquiera que dependan de impureza en la sangre. Preparada con la mejor zarzaparrilla de honduras, la mas rica en principios medicinales, reconocerán los que la tomen una verdadera eficacia y superioridad en sus virtudes medicinales. De gusto agradable al paladar, desleida en agua azucarada constituye un verdadero refresco higiénico.

Farmacia de Teixidor, Castillo 32. Mahon.

Para Barcelona.

Saldrá á últimos de la presente semana la balandra ANTONIETA su patron José Ortega.

Admite cargo y pasajeros y la despacha los señores Taltavull, Thomás y Estela.

Para Argel.

Saldrá del 15 al 20 del presente mes la goleta española RAYO su capitan D. Gabriel Marsal.

Admite cargo y pasajeros y la despacha los Sres. Taltavull, Thomás y Estela.

GASEOSAS, LIMONADAS, CARBONICAS Y PURGANTES.

Se encontrarán en la Botillería de Francisco Prats, calle de la Arravaleta num. 25, á 6 reales de vellon la Docena, devolviendo las botellas.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.